
Bericht aus der öffentlichen Ortschaftsratsitzung vom 27. Februar 2024 

1.) Bürgerfragestunde 

Herr Peter Beck, wohnhaft im Knobel fragt nach, wann mit dem Ausbau der Felder Straße/ 

Gehwegbau begonnen wird. Der Zustand sei sehr schlecht und der Verkehr habe 

zugenommen. 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass das Problem bekannt ist und die Sanierung der Straße 

und der Bau des Gehwegs noch in diesem Jahr zur Ausführung kommen könnte. Auch im 

Gemeinderat wurde die Maßnahme schon vorgestellt. 

Frau Ilona Diem aus Wolfatz fragt nach, ob es in Niederwangen Bauplätze zu Kaufen gibt, 

speziell in Elitz. 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass der Grunderwerb in Elitz erfolgt ist, sodass grundsätzlich 

mit den Planungen begonnen werden kann. Für die Planung spielen jedoch viele Faktoren 

eine Rolle, wie z. B. die Nachfrage bzw. Verkauf von anderen Baugrundstücken der Stadt 

Wangen. Bewerbungen sind beim Liegenschaftsamt möglich; für die Vergabe gilt das 

Punktesystem. 

Es gäbe aber auch private Bauplätze zu kaufen. 

Frau Maria Diem aus Wolfatz fragt an, ob ihr Baugesuch auf Carport bereits heute auf der 

Tagesordnung stehe. Dieses wurde erst vor 2 Wochen eingereicht und liegt noch bei der 

Erstprüfung im Bauamt. 

2.) Protokollunterzeichnung 

3.) Baugesuche 

- An- u. Umbau Milchviehstall, Neubau Jungvieh- u. Trockenstehstall in Nieratz 

- Befreiung von den Festsetzungen des Bebauungsplans zur Erstellung eines Carports in 

Elitz 

- Ausbau des Dachgeschosses zu einer weiteren Wohneinheit in Elitz 

- Voranfrage: Errichtung einer landwirtschaftlichen Lagerhalle in der Bergstraße 

 

4.) Informationen zur Landesgartenschau 

Ortsteilgarten 

Auf der Argenwiese wird ein Garten angelegt in der Größe von 10 x 10 m, darauf wird ein 

Pavillon gestellt sowie Sitzblöcke aus Holz. Jede Ortschaft stellt sich dabei selbst vor. Dabei 

werden je Ortschaft 4 Ortstafeln aufgestellt: auf der Vorderseite 1 Bild und ein QR-Code, 

welcher auf die Homepage verweist und auf der Rückseite ein Spruch: „wussten Sie schon, 

dass ….“. Geplant sind: Kalvarienbergkapelle, Hatzenweiler-Urkunde, Bürgerwehr und SG-

Niederwangen. Näheres muss mit allen Vereinen noch abgestimmt werden.  

Ortsteilbeitrag 

Die Programmpunkte für den Ortsteilbeitrag am 03.07. und 25.09. stehen nun fest. Viele 

Vereine sind mit Aktivitäten dabei. Vielen Dank allen Beteiligten für das große Engagement. 

Projekt für die Ortschaft 

Die Landesgartenschau soll auch in der Ortschaft präsent sein. Geplant sind für den Schulhof 

zwei Sitzkombinationen mit Logo der Landesgartenschau anzuschaffen als Ersatz für die 

verfaulten Holzbänke. Die Sitzgruppen würden verankert werden. Für den Untergrund 

müssten Platten verlegt werden; dafür werden noch Ehrenamtliche aus der Bevölkerung 

gesucht. 

5.) Stand Erweiterung Spielplatz 

Geplant ist die Anschaffung einer Kletterpyramide sowie eine Wasserpumpe. 

Landschaftsarchitekt Kappler aus Wangen wird in der nächsten Ortschaftsratsitzung eine 

Planung vorstellen.  

6.) Stand und Entwicklung Dorfladen 

Während der Schulzeit schreibt der Laden gute Zahlen, während den Ferien schlechte Zahlen. 

Der momentane Stand weist einen 4-stelligen Verlustbetrag aus.  



Wenn Vereine hier einkaufen und Ware bestellen, bekommen diese 10 % Nachlass. Dies gilt 

für das gesamte Sortiment. Entsprechende Waren wie z.B. Saitenwürste werden bei Bestellung 

nach Niederwangen geliefert. 

Nachdem der Wirtschaftskontrolldienst ein paar Dinge bemängelt hat, ist nun ein kleiner 

Umbau nötig geworden. Die Schreinerei Haas hat dazu einen Plan erarbeitet. Die Theke mit 

dem Verkauf wird in den hinteren Raum verlagert, sodass im vorderen Raum Tische und Stühle 

Platz hätten. Im Vorraum des Ladens wäre dann Platz zum Kaffee trinken (Kaffeemaschine von 

Firma Jehle) oder auch abendliche Vereinszusammenkünfte mit gemütlichem Hock möglich. 

Hierfür müsse man aber zuerst Genehmigungen einholen. 

Auch Vorschläge über Aktionen am Samstag könnten mehr Käufer anlocken. Viele Kunden 

würden eben nach Primisweiler fahren und dort einkaufen, weil dort das Sortiment größer ist. 

Es wäre aber wichtiger, den Umsatz in Niederwangen zu steigern. Vorschläge und Ideen dürfen 

gerne eingebracht werden.  

Nach weiterer Beratung stimmt der Ortschaftsrat dem geplanten Umbau einstimmig zu. 

 

7.) Verschiedenes 

Bei Vermietungen der Musikkapelle des Edwin-Müller-Saals für größere Veranstaltungen sind 

zu wenig Tische und Stühle vorhanden. Eine Neuanschaffung ist momentan nicht geplant. 

Einfacher wäre es, Tische und Stühle aus der Turnhalle zu nehmen und dann wieder 

zurückbringen. 

Der Ortschaftsrat ist damit einverstanden.  

Tag der offenen Tür im Kinderparadies in Humbrechts, Moser am Samstag, 02.03.2024. 

Die Kindergartenleiterin Margret Endraß lädt alle herzlich ein. 

 

Ortschaftsrat R. Herget spricht nochmals den schlechten Zustand der Felder Straße an; diese 

sei besonders durch den Umleitungsverkehr entstanden. Auch bei anderen Straßen, wie der 

Dr.-Hehle-Weg, Humbrechts und Brententann seien die Bankette kaputt und Ausbesserungen 

dringend nötig. Diese werden im Rahmen der regelmäßigen Straßenüberprüfung nach der 

Winterperiode gerichtet. 

Ortschaftsrat M. Haas spricht die gefährliche Verkehrssituation an der Bushaltestelle beim 

Brunnen Leimberer in der Ortsstraße an. Es gibt hier keine Einbuchtung als Bushaltestelle, 

sondern der Bus halte hier auf der Straße. Auch gibt es keine Überdachung. Die Schüler würden 

sich bei der Kirchenmauer aufhalten und wenn der Bus kommt, losrennen.  

Geplant war schon vor ca. 4 Jahren, dass hier die Bushaltestelle verlegt werden sollte nach 

unten zur Buswendeschleife. Hier wird die Stadtverwaltung nochmals beauftragt, eine Lösung 

zu finden. 

 

 

 

 


